

## EL ASUNTO DEL DIA

### SEGUIMOS HABLANDO CLARO

Nuestro artículo del domingo ha hecho poner el grito en el cielo a ciertos elementos que dicen pertenecer al comercio, aunque nosotros pitamos lo contrario. Esto nos importaría bien poco, si los comentarios que vienen haciéndose no fuesen hechos con el deliberado propósito de equivocar a la opinión pública, arrastrando a los comerciantes honrados y de buena fe a una contienda, a la que no podemos ir porque nosotros somos los primeros, cuando el caso llega, como siempre hicimos, en defender a los comerciantes que por su honorabilidad son dignos del más profundo respeto.

Nosotros, que por nada ni por nadie hemos de dejar de hablar con toda claridad, establecimos antes y seguimos sosteniendo hoy una línea divisoria, entre los comerciantes dignos y honrados que toda Almería conoce, y aquellos que, titulándose comerciantes, no son otra cosa que mercaderes de mala fe.

Como vamos nosotros a ir contra esos comerciantes que a costa de una seriedad a toda prueba, una honradez achisada, y una vida de economía y privaciones, han conseguido conquistar una posición desahogada e independiente, y que su firma goza de un merecido crédito en todas partes...

Si a quien pretende decir eso, le desmentimos rotundamente, diciéndoles que son hombres de mala fe.

Pero sépase bien: en el seno de la Cámara de Comercio y en el seno del Circulo Mercantil, se han introducido elementos extraños a la clase mercantil y comercial, elementos perturbadores, que no tuvieron jamás otra misión que la de buscar disturbios, provocar conflictos y promover agarradas, por aquello de que se ríe revuelto la ganancia de pescadores.

Esos elementos nada tienen—como ya decimos—de mercantiles, ni de industriales, señores del comercio honrado. Son hombres de mala fe, políticos fracasados de la manera más ruidosa, que os arrastran y os llevan, abusando de vuestros buenos propósitos y de vuestra buena voluntad, a hacer política en vuestro mismo seno, de manera so lapada, rastrera y miserable; política que si llegáis a entregaros a ella os encontraréis envueltos, sin poderlo evitar, en día no lejano, en un ambiente de desprestigio que nosotros seríamos los primeros en lamentar y del que vosotros debéis ser también los primeros en huir.

Contra esta clase de elementos y contra la otra casta de comerciantes vamos nosotros decididamente, contra los que, a falta de argumentos que esgrimir, vociferan, injurian, calumnian y agravian a la Corporación municipal.

Ya sabemos nosotros que el lamentable espectáculo desahogado en el Ayuntamiento la otra tarde no fue provocado por los comerciantes honrados que a aquella reunión asistieron.

Los hombres serios, como ellos, piden y reclaman con sensatez y buenas formas, porque saben muy bien que no están en la energía y la virilidad con la buena educación.

Nosotros censuramos y seguimos censurando a los otros; a los que gritaban llamando ladrones a los concejales, e hicieron suspensión de pagos muchas veces; a los que se declararon en quiebra otras tantas; a los que a diario bordeaban el Código Penal y que no han ido a la cárcel porque ángeles de su guarda lo impidieron; a los que tienen como base de su negocio el engaño, el fraude y la estafa a las casas productoras; a los que por incendiarios debieran estar en presidio; a los que expenden artículos averiados a precios fabulosos; a los que se hallan bajo el peso de acusaciones de delitos de adulterio, siendo responsables además de la muerte de hombres a los que martirizaron vilmente y cobardemente; a esos que se niegan a pagarlo, todo y contra todo protestan y que se pasarían muy agusto la vida hasta sin la cédula personal, si sus malos negocios no les hicieran necesaria frecuentemente.

Contra esos vamos a ir desde hoy, de manera decidida, a esos, vamos a sacarlos de la vergüenza pública, por defraudadores en el peso, por vender mas caro que otros mercancías averiadas, y por poner contrapesos en las balanzas.

Vamos a hacer esta campaña, seguros de obtener el aplauso del vecindario y del comercio honrado también, que debe ser y es en efecto el primer interesado en que la verdad respaldada y que se deslinden los campos para que cada uno se coloque en el lugar que le corresponde, sin que nos detengamos para nada, amenazas que despreciamos sin jactancia alguna, pues nos hallamos en posesión de los alientos que prestan la tranquilidad de conciencia y la firme convicción de que cumplimos con nuestro deber.

No queremos hacernos eco de lo que dicen que se va a hacer y acontecer con nosotros. Eso nos importa un bledo. A todos los necesitamos, pero a nadie imploraremos. Al comerciante honrado le estimaremos siempre su adhesión. Al mercader que se enriquece a espaldas de la ley, robando a mansalva y echando el dogal al cuello al obrero y al necesitado, como hay muchos que lo hacen, nuestro más profundo desprecio.

Mucho se ha dicho y más se ha mentado por esos políticos de doble entremetido entre los elementos mercantiles, respecto a la pluma que escribió nuestro artículo anterior, y todo ello lo despreciamos. En esta casa, que esta como lo estuvo siempre, a la disposición de todo comerciante honrado, pero jamás a la de esos hombres de bajas pasiones y sentimientos malcanos, hay plumas, valor civil y corazón para escribirlo y mantenerlo como periodistas y como hombres.

Contra los pillos vamos a ir desde hoy, de manera decidida.

Después de compuesto este artículo, llegan a nuestro poder las conclusiones de la asamblea celebrada anoche en el Circulo Mercantil, en las que se pide algo más que la cabeza de nuestro director.

Las hemos leído y leído muchas veces, y aun cuando de ellas no podemos ocuparnos hoy, no sólo por falta material de espacio, sino porque queremos leerlas todavía más, nos permitimos anticipar que los redactores de esas conclusiones, puesto que se hicieron en colaboración, no estuvieron todo lo inspirados y felices que muchos comerciantes serios esperarían.

Por esto queremos hacer de ellas un estudio meditado y comentarlas mañana mismo.

## Del Gobierno civil

### Solicitud de exámenes

Francisco Solís Salvador, vecino de esta capital, ha solicitado examen de actitud para conducir carruajes de tercera categoría, con motor de gasolina, por todas las carreteras de España.

### De elecciones

El Ayuntamiento de Santa Fe ha designado el local en que ha de instalarse el colegio electoral y nombrado al presidente y suplente del mismo.

### Matricula industrial

El Ayuntamiento de Taberno ha expuesto al publico para oír reclamaciones por espacio de quince días, la matrícula industrial de dicho término municipal.

## Sucesos del día

### Hay que pagar

Amador Quesada Lopez, camarero del café Lion D'Or, ha denunciado a dos individuos conocidos por Paco Cortés, de oficio albañil y el Pintao cochero de punto, que en la noche del pasado domingo consumieron dos medias botellas de coñac Origenado, negándose rotundamente a pagar diez pesetas importe de la consumación.

### Contra su hermano

Luis Arenas Benites, presentó en la Comisaría un parte de la Casa de Socorro Municipal, dando cuenta de haber sido curada María Segura Blanes de algunas lesiones que le produjo un hermano del compareciente, llamado Hildefonso, encontrándose en completo estado de embriaguez.

### Argumentos contundentes

Esteban Hernandez Ledesma ha denunciado a Diego Alarcón cobrador de «El Sol» porque al encontrarse con este en la Alameda le acometió dándole golpes, sin que mediara palabra alguna, derribándole al suelo y produciéndole algunas contusiones de las que fué curado en la Casa de Socorro Municipal.

### El fútbol callejero

Dofia Consuelo Jimenez Boix que habita en la Plaza del Reino, ha denunciado que varios niños que han tomado dicha plaza por campo de fútbol, le han roto algunos cristales de su casa y además han maltratado con los bastones a una hija suya que se halla enferma.

## Almería-Melilla

Conforme estaba anunciado, anoche, a las doce, marchó a Melilla la comisión almeriense que ha de asistir al homenaje organizado en dicha plaza en honor del alto comisario, don Luis Silvela. Despidieron a los expedicionarios las autoridades y un numeroso público. Diéronse entusiastas vivas a Almería y Melilla.

La representación de toda la prensa diaria de esta capital, la ostenta el discreto abogado y periodista don José María Muñoz Campos, el que a su llegada a Melilla dirigió en aquella prensa un cariñoso saludo al pueblo melillense, en nombre de los periódicos diarios de Almería.

Ayer hemos recibido el telegrama siguiente que nos envía la Colonia almeriense de Melilla:

«Hemos sido recibidos en Audiencia especial por el alto comisario, como representantes de la Colonia almeriense en esta plaza, ofreciéndole todo nuestro apoyo material y moral para la obra de paz, concordia, justicia y pro teccionado que España debe ejercer en Marruecos, haciéndole ver que Almería entera le asiste en su labor.

El señor Silvela pronunció un discurso elocuentísimo de amor a Almería, considerán-

dose honradísimo con ser su hijo adoptivo.

Dijo que se consideraba entre hermanos al hallarse entre nosotros y que respondiendo a sus deberes para con la patria y con la monarquía, dedica desde el primer momento todos sus esfuerzos para conseguir el objeto que España se propone, cosa que considera fácil y haciéndola.

Es imposible expresar el amor con que se expresó el señor Silvela en relación con Almería, y dar una idea exacta de que con seguridad ha hablado del éxito que espera a su labor.

Ha aceptado nuestra invitación a un lunch y hemos quedado en esperar a la expedición de representantes de esa capital, para celebrar tan grata reunión, que el alto comisario desea que tenga efecto con la mayor atención posible y como hermanos.

Hemos quedado altamente satisfechísimos de nuestra entrevista con el alto comisario.—Por la colonia almeriense, Barrientos.

Ayer recibimos la siguiente carta:

«Colonias almeriense, hoy como siempre, deseando conseguir el bien de nuestra patria chica, dentro del bien general de España, ha deseado y desea que sin distinción de matices políticos se unan todos a nuestra labor altruista, inspirándose sólo en la consecución de los justos anhelos de Almería, en que se haga justicia a sus derechos y en corresponder debidamente al demostrado amor del alto comisario a esa bendita y queridísima ciudad.—Por la colonia almeriense Barrientos.

Redactados en iguales términos han recibido también otros despachos, los señores alcalde, presidentes de la Diputación, Cámara de Comercio, Circulo Mercantil, Gasino, Peña y demás entidades.

## Dos protestas contra el avance catastral

La sociedad de agricultores y el Centro de Agricultores Industrial de Gérgal nos telegrafaron ayer dándonos cuenta de haber celebrado una manifestación pública para protestar de la mala confección del catastro de rústica de aquel término municipal, pidiendo al ministro de Hacienda la rectificación del mismo y la suspensión del cobro de las contribuciones repartidas en el catastro hasta que no se rectifique este.

También el Sindicato Agrícola de obreros del campo, de O'ula de Castro nos participó que ha protestado de la forma en que se ha confeccionado el Catastro de Rústica de aquel término y que ha pedido al ministro de Hacienda la rectificación del mismo y la suspensión del cobro de la contribución hasta que no se rectifique.

## De la provincia

### Respétese la propiedad

La Benemerita de Pulpí ha denunciado al vecino Agustín Sevilla Sanchez, por apacentar abusivamente tres caballerías en una finca de la propiedad de don Luis Huelín Huelín, vecino de Málaga, careciendo de licencia y causando daños en dicha propiedad.

### Hurto de leña

La Benemerita de Tíjola detuvo en Lucar a Amador Pallarés por haber hurtado tres cargas de cortezas de alamo y una de ramas, en el sitio conocido por «Royo de la Parian».

### Autoridad injuriada

La Guardia Civil de Pechino ha detenido a los vecinos de Tabernas y Ulella, Antonio Díaz Roma, Juan Usero

Calatrava y Francisco Peña Granero, que se hallaban reclamados por el juez municipal de Benahadux, a cuya autoridad injuriaron y amenazaron.

### Tentativa de robo

En Albóx ha sido detenido por la Guardia Civil el joven Francisco Serrano García, que fué sorprendido por varios vecinos de la cortijada «Los Segovias» cuando trataba de violentar con un pico una ventana de la casa de Diego Segovia Pedraza, estando éste ausente, para cuyo hecho había escalado las tapias del corral.

El individuo en cuestión es un aficionado a apoderarse de lo ajeno contra la voluntad de su dueño, pues ha sido puesto en libertad provisional el día anterior por el juez de Parchena en cuyo Juzgado está encartado por robo de dinero y efectos, cometido en Serón la noche del día 20 de Febrero.

## El ferrocarril de Calasparra a Almería

Ayer recibimos la siguiente carta:

Señor director del «Diario de Almería».

Mi apreciado amigo y querido tío: Leo con verdadero interés como buen almeriense su estimable campaña en favor del ferrocarril estratégico de Torre del Mar a Zurgena, y aunque mi deseo sería también que se realizara tan magno proyecto se me ocurre apuntar a ustedes o mejor dicho recordarle puesto que por ser también de vital interés para el país, no ignorará usted, la concesión que existe y per consiguiente está en vigor del ferrocarril de Calasparra a Almería que tiene por motivo de una R. O.; importante, subvención del Estado, de 60000 pesetas por kilómetro. Los propietarios de dicha concesión, los señores herederos del Marqués de Loring, hoy don Amalia Loring, viuda de don Frnseco Silvela, é hijo don Jorge; el conde de Mieres del Camo, don Manuel Loring Martínez y el actual marqués de Loring don Ricardo Gross, antes de la guerra europea, gestionaron de un grupo financiero de Londres el estudio y construcción de este ferrocarril y a su efecto vino un ingeniero y un conocido banquero de Londres para estudiar el trazado y el informe fué altamente satisfactorio, pues reconocía el ingeniero que era un trazado económico que poniendo en comunicación las provincias de Almería con la de Murcia atreviendo las importantes zonas mineras de Nijar hoy donde los yacimientos imperiosos de cuarzos auríferos imponen tener un ferrocarril a un puerto Carboneras, M'jácar, Sierra Almagreña, Vera, Cuevas y Pulpí, que por sus minerales espartos, frutas y otras mercancías sería arteria que daría trabajo, embarques durante todo el año a este puerto, muerto durante nueve meses del mismo.

El estratégico, que recordará usted, y los lectores que honran mi modesta firma leyendo la presente carta, que contestando el señor Ministro de Fomento señor Arguñales la pregunta que le hizo en el Congreso el señor Romeo, é consideraba muerta la concesión del extrategico (en pro del cual hace su desinteresada y plausible campaña) dijo que la consideraba tan muerta que creía que ni un caldo de gallina la resucitaría; no aumentaría el tráfico en favor de ese puerto, sino que se lo llevaría al de Mútril que es el puerto propio de aquel trazado, y esto francamente no sería tan conveniente para este puerto; además entiendo que podríamos hacer conjunta y simultáneamente la campaña en pro de los dos, y hágase é que mas facilidades y conveniencia tenga su construcción.

El trazado de Calasparra a Almería es fácil, lógico y seguro. El ingeniero que muchísimo meiros se podían hacer por la suma concedida por el Estado.

Parte de Almería, como continuación de Líneas a Almería, corre a Aguilas, campo de Nijar, coa estación en Balsa, Soc, Carboneras, con estación allí.

Se encuentra entre nosotros un estimado amigo don José Prat Díaz, alcalde de Escullar.

MARZO

13

Luna nueva el 17

MAREES

S. Leandro, arz.

72 Semana 11 203

apedero en Mocenas para Mocr, Turre, Garrucha, sería otra estación y de allí a Vera, Cuevas, Guzmara y Pulpí a cruzar con la línea Aguilas a Lorca.

Además de la conveniencia de ser de un presupuesto reducido la construcción, tiene la ventaja de ser de vía ancha y evitarse los trasbordos que en el extrategico encarecería el coste de transportes a un límite prohibitivo.

Si está usted conforme señor director, de incluir esta concesión en las peticiones que tan energicamente hacen a los Poderes públicos pues creo que el llevar dos probabilidades para una misma suerte no perjudica, y me complacería en facilitar a usted mas datos, detalles y planos aprobados por la R. O. del 1.º de Abril de 1892 que me facilitaron los señores propietarios, cuando tuve el gusto de acompañarles a recorrer el trazado.

Pudiera muy bien suceder mi querido amigo, lo que ha sucedido con el directo de Valencia que los técnicos, han reconocido cuando han estudiado el proyecto que se trataba de una anomalía técnica, pero ha surgido la conveniencia de la construcción del de Utiel, con lo que consiguen sus aspiraciones los Valencianos.

Perdone estos mal hirvanadas líneas de las cuales solo surge una idea y Dios quiera que de esta pudiera salir un ferrocarril, que bien lo necesitamos o se impone la emigración general y forzosa de los pobres almerienses. Siempre es suyo affmo. S. S. q. e. s. m.,

A. Lenge.

Ptd.—Hace pocos días recibí una carta del señor Flet de Londres que vino con la comisión inglesa a que me refiero y es secretario del Sindicato de The Trans-Piyrnees Railway Limited; preguntándome si estaba aún libre esta concesión y si era factible conseguir un pequeño aumento en la subvención del Estado que equiparaba esta a los aumentos que en los materiales y jornales para construcción en general se ha experimentado después de la Guerra.

Otra: Este ferrocarril lo solicitó el marqués de Loring, don Jorge Loring Haredia, como continuación y complemento al de Lorca a Aguilas que tambien le fué concedido y construido por él, como otros dos más que tambien han sido construidos, y seguramente si él no muere se hubiera tambien realizado el de nuestra provincia, del que ahora nos ocupamos.

En el restaurant LOS QUIN-TERO, Conde Oficial, 22, encontrará el público el mejor servicio a la carta, muy económico.

## De Sociedad

Mejora de su dolencia el ex alcalde de la ciudad don Braulio Moreno Gallego, de lo que nos alegramos mucho.

o o o

Ha dado a luz un robusto niño la señora de nuestro amigo, don Antonio Pérez Martínez, viajante técnico de la casa Agall Hermanos, de Barcelona.

o o o

Ha marchado a Adra el acreditado comerciante de aquella plaza don Patricio Martínez González.

o o o

Se encuentra entre nosotros un estimado amigo don José Prat Díaz, alcalde de Escullar.



# TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Ultimas noticias de Madrid, provincias y extranjero, transmitidas por nuestro corresponsal señor Sánchez Ortiz

## Temas provinciales

### El ferrocarril de la Alpujarra

En Almería tenemos en este momento un anhelo preferente: la construcción del ferrocarril estratégico. Este ferrocarril, para darle una denominación más nacional, puesto que hay varios estratégicos en proyecto, se conoce en España con el nombre de ferrocarril de la Alpujarra. Oficialmente, su nombre es Ferrocarril de Torre del Mar a Zurgena. Ni como estratégico, por su significación y su importancia militar; ni como ferrocarril de la Alpujarra, hermosa región que no tiene una sola vía férrea; ni como ferrocarril comercial de la costa, trazado a base de pueblos importantes de Málaga, Granada y Almería, ha merecido el interés necesario para su inmediata construcción. Para dar idea de su importancia, diremos que este ferrocarril es la línea divisoria entre la Almería que agoniza y la Almería que nace. La indiferencia que existe en torno a este proyecto produce un daño enorme, porque ni deja morir ni deja nacer a esta rica pero inexplorada provincia andaluza.

No sabemos a punto fijo en qué situación se encuentra el proyecto. Hubo una subasta; acudió una Empresa, que estableció el depósito; y cuando nuestra esperanza se iba a trocar en realidad, se paralizó todo. Y durante mucho tiempo volvió la incertidumbre y la desorientación. ¿Qué pasa para que el estratégico no se construya? Los técnicos de Fomento lo sabrán, si depende de ellos el retraso. O los capitalistas de España, si son ellos los que niegan su dinero a esta útil y práctica empresa.

Lo que interesa a los almerienses es que el país sepa la importancia que tendría para la nación una línea, como esta, Almería tiene una zona minera riquísima inexplorada. Granada, en igual. Hasta ahora, para explotar cotas mineras, aisladas, hubo necesidad de establecer cables de largo tendido. Los millones que se invirtieron en ellos demuestran la importancia de nuestros minerales. Pero ello no fue más que la iniciación de los trabajos mineros en la provincia. El día en que comience en serio la explotación se transformará esta provincia y la de Granada. No es sólo el mineral la base de nuestra riqueza; el ferrocarril estratégico tendrá asegurada su vida con los productos agrícolas solamente. Atraviesa zonas en donde se producen frutos tempranos muy estimados en los mercados del interior, y, sobre todo, la uva, transportada en caballerías actualmente, daría un rendimiento importante a la empresa explotadora.

Además, Almería, por estar frente a África, está llamada a tener una importante influencia militar. Será, en un mañana próximo—cuando los Gobiernos estudien serenamente el problema de Marruecos—base del ejército expedicionario, ahorrando con ello grandes gastos a la nación. El día que esto suceda se necesitará un ferrocarril militar. En otro país cualquiera no tendrían que padir los pueblos desesperadamente la construcción del ferrocarril. Hace muchos años que estaría construido.

Finalmente, la atención de todas las naciones del mundo vuelve a fijarse en el Mediterráneo. Almería ocupa un lugar estratégico en este mar. Su costa, en un momento determinado, puede jugar papel principalísimo en la defensa del territorio nacional. ¿Cómo hemos de ponerla en condiciones de defensa, cuando carecemos de la línea férrea necesaria para el transporte de material y soldados? A España, más que a Almería, le importa que el ferrocarril de la Alpujarra sea pronto una realidad.

Para Almería—ya lo hemos dicho—es cuestión de vida o muerte. Hay mucha gente a punto de perecer por falta de trabajo; hay muchos pequeños propietarios que no emigraron con la esperanza de que un día «cechen un ferrocarril»; hay gran número de propietarios de minas arruinados en fuerza de pagar el canon al Estado... Es toda una provincia, que sueña con el ferrocarril diariamente, y que lleva muchos años de espera. No pasa una personalidad por Almería a quien no se le pida que ponga su influencia a la devoción de esta causa. Nosotros pedimos que se interesen por esta empresa a los que no pasarán por esta ciudad hasta que se construya el estratégico de Torre del Mar a Zurgena. Venir hoy a Almería es empresa difícil. ¡Está tan lejos del mundo!

(De El Sol)

## VIDA OBRERA

### Arte de Imprimir

El domingo se celebró sesión el Sindicato único de artes gráficas, con asistencia de unos cuarenta asociados.

Aprobada el acta de anterior sesión y se dio cuenta de la dimisión de presidente por tener que ausentarse de esta capital, acordándose admitir a quien continúe en la presidencia e vocal Antonio Hernández Marín, hasta la sesión venidera en que se procederá a la elección de nuevo presidente.

### Avance catastral

La Junta Técnica de la sección de Almería ha aprobado como definitiva la relación de tipos evacuatorios para los diferentes cultivos y aprovechamientos que se explotan en el término municipal de Partalosa.

Trabajos que empiezan  
Habiéndose ordenado por la Superioridad la compra

del Registro Fiscal de edificios y solares enclavados en término de Benizaón se ha hecho público que los trabajos darán principio el día 14 del actual, por la comisión formada por los señores arquitecto jefe don Joaquín Arnau Molles; arquitecto don Luis Sabat Calvo; aparceros don José Roldán Navarro y don Juan Bautista Bonet y los auxiliares administrativos don Andrés Valverde García y don Celestino Moreno Magaña.

## HOJA OFICIAL

La del domingo decía lo siguiente:

El general encargado comunicó que las baterías Tizzi-Assa y norte hicieron fuego sobre las kabilas Bufas; sin novedad. Los cañoneros «Laya» y «Recalde» llegaron frente Sidi Dris, observando concentraciones enemigas en la playa próxima; éstas hicieron fuego sobre dichos barcos, contestando artillería de éstos, dispersándolos, cesando el fuego a las 11.30. La aviación bombardeó

también posición enemiga, población y playa de Sidi Dris, donde se encuentran cañones vistos en reconocimiento practicado el día 9; también los hidroaviones bombardearon posición y poblado Sidi Dris de la zona occidental.

A las 21.30 salió para Melilla, en el crucero «Reina Regente», el alto comisario, sin novedad.

Las noticias recibidas de provincias no acusaban novedad.

## Telegramas

### Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Premio mayor, número

25.577

en la Línea.

Segundo premio, número

11.647

en San Feliu.

Tercer premio, número

12.119

en Sevilla.

Cuartos premios, números

27.072 33.414 7.492 548,  
16.723 6.796 22.923, 22.730  
25.651 y 33.144.

### Reales órdenes del Trabajo

«La Gaceta» publica un real orden del Ministerio del Trabajo declarando inadmisibles el recurso de alzada interpuesto por don Francisco Martínez Martínez, vecino de Macael, de esa provincia.

Otra desestimando también el recurso de alzada interpuesto por los claveros del Pósito de Gergal, don Ramón Ruiz Gaa, don Sebastián Carreño Espinar, y don Adolfo Martínez Company.

### Entierro del Noy del Sucre

Dicen de Barcelona que se ha verificado el entierro del Noy del Sucre sin incidentes.

### Visita diplomática

El embajador de Francia estuvo hoy en el Ministerio de Estado conferenciando con el señor Alba.

### Despacho regio

El ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanones despachó esta mañana con el rey, durante dos horas.

### El sargento Vasallo en Palacio

El rey ha recibido hoy la visita del sargento Vasallo, al que felicitó cariñosamente, conversando con él largo rato.

### Una queja original

El ministro de la Gobernación recibió la visita de una comisión de representantes de Málaga para quejarse de las extremadas medidas sanitarias que allí se han adoptado.

### Un partido de fútbol, accidentado

En el campo real de Madrid se ha celebrado un partido para disputarse el campeonato, entre los equipos Real Madrid F. C. y el Racing.

En el campo hubo un lleno extraordinario siendo el partido reñidísimo. Empataron a dos,

pero facilitando la normalidad al comercio. En la actualidad solo quedan en Málaga dos casos que han mejorado.

### Llegada de la reina

En el expreso de Andalucía regresó de Algeciras la reina doña Victoria.

Al pasar por Córdoba fue ovacionada. En la estación del Mediodía fue recibida por toda la familia real.

### Crimen en un vagón

En la estación de Atocha, dentro de un vagón, el veterinario Eloy Alonso mató a su esposa Leonor Alarcón dándole una puñalada en el corazón.

Luego agredió al amante de esta, un individuo de nacionalidad francesa, dándole una cuchillada en el cuello hiriéndole gravemente. El agresor fué detenido.

### Combinación de magistrados

Se ha firmado una extensa combinación de magistrados que mañana publicará la «Gaceta».

### Vavaro ante el Supremo

Hoy ha continuado declarando ante el Supremo de Guerra y Marina, el general Navarro.

### Sobre la muerte del Noy del Sucre

En los círculos políticos se ha seguido comentando la muerte del Noy del Sucre a la que se concede importancia por significar la agudización del terrorismo.

### Esperando a Silveira

Se espera con gran interés en Madrid la llegada del alto comisario señor Silveira, el que tratará con el Gobierno de interesantes asuntos, entre los que figurará el nombramiento del Gabinete militar.

### El alto comisario en Melilla

Dicen de Melilla que ha llegado a aquella plaza el alto comisario señor Silveira al que se hizo un cariñoso recibimiento, cumplimentándose la colonia almeriense.

### El derecho de asociación

La «Gaceta» del domingo publica un real decreto de Gobernación dictando reglas acerca del derecho de asociación reconocido en el artículo 13 de la Constitución.

Se establecen normas que garanticen la justificación de fondos que constituye la garantía contra las inversiones sociales clandestinas.

### Jura de bandera

En la Academia de infantería jurarán la bandera los nuevos alumnos, asistiendo el ministro de Guerra, el subsecretario y las autoridades, y el coronel Lossada, director de la Academia.

Antes de la jura se celebró una misa, pronunciando el señor Alcalá Z. morá un discurso apologetico, manifestando que el rey premiando al coronel Lossada le ascendió a general.

El ministro recorrió las dependencias de la Academia celebrándose después un banquete de mil quinientos cubiertos, hablando nuevamente el ministro.

### Un partido de fútbol, accidentado

En el campo real de Madrid se ha celebrado un partido para disputarse el campeonato, entre los equipos Real Madrid F. C. y el Racing.

En el campo hubo un lleno extraordinario siendo el partido reñidísimo. Empataron a dos,

Al terminar, los espectadores invadieron el campo tratando de agredir al árbitro que se refugió en la caseta. Motivó el incidente el que se expresó a dos jugadores que se abofetearon.

### Siguen los comentarios

Está siendo comentadísimo el asesinato del Noy del Sucre.

Se hacía resaltar el fracaso de la política social del Gobierno.

Los ministros se muestran preocupadísimos acentuándose los rumores pesimistas de otra indole por ciertas dificultades surgidas a última hora.

Se comentaba que el conde de Romanones conferenció extensivamente con el rey aprovechando que des pachaba solo por haberlo hecho el sábado el señor Alba.

### Incidente electoral

En el Congreso se ha comentado el incidente personal entre el conde de Romanones y don Melquiades Alvarez.

También están disgustados otros jefes liberales por que rer los reformistas veinte actas.

### Otro incidente?

También se ha rumoreado que ha ocurrido un incidente entre los generales Aguilera y Urdal.

### Se practica la autopsia del cadáver del Noy

Dicen de Barcelona que el cadáver del Noy del Sucre so lamente presentaba una herida de bala que le entró por la nuca atravesándole el cerebro.

### Varios detenidos

En el sitio del atentado se encontró una cartera con una cédula de Luis Alfet.

Detenido este declaró que huyó al oír los disparos; incurrió en algunas contradicciones por lo que se le encarceló.

Han sido detenidos Luis Pérez Calderón, vidriero y Estanislao Maqueda, mozo de fábrica; ambos del sindicato único.

### Las causas del asesinato

Se dice que al Noy le había sido sentenciada a muerte el Tribunal del sindicato único de metalurgia.

También le había juzgado el comité del sindicato único, por ciertas divergencias.

El Noy declaró que estaba dispuesto a trabajar antes de aguantar ciertas tiranías.

Se mostró enemigo de los atentados.

### Se inicia el paro general

Dicen de Barcelona que a mediodía se inició el paro general del ramo de construcción, metalurgia y el vidrio.

También pararon en el puerto, negándose a secundar el paro los tranviarios.

### Anónimos amenazadores

Se trabajó por conseguir no se publiquen periódicos.

### La conducción del cadáver

La conducción del cadáver

del Noy al depósito dió lugar a que se adoptaran grandes precauciones.

La caja, que era modestísima se depositó en el furgón. Abria la marcha una pareja de la Benemérita y la cerraba un escaudron de Seguridad.

La conducción inesperada frustró la imponente manifestación que se preparaba.

La familia fué al cementerio protestando y reclamando el cadáver.

Mañana se le enterrará en el mismo nicho, adquirido por la Confederación del Trabajo.

## Compañía Transmediterránea

BARCELONA

Servicios fijos por los rápidos vapores de esta Compañía.

Salidas para Melilla, todos los lunes y viernes.

Salidas para Orán, todos los viernes, añadiendo carga para Cartagena, Alicante y Barcelona.

Salidas para Canarias, con escalas en Málaga, Ceuta, Tánger, Larache y Casablanca, los días 5 y 20 de cada mes.

Salidas para Barcelona, con escalas en Cartagena, Alicante y Valencia, todos los lunes.

Salidas para Bilbao, con escalas en Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón y Santander, todos los lunes.

Admitiendo carga y pasaje para todos los puertos antedichos.

NOTA.—Queda establecido el servicio a los puertos del Norte con salidas fijas semanales desde Bilbao-Almería con las mismas escalas que desde Almería-Bilbao.

Para más informes, a sus agentes: Hijo de Ricardo Giménez, S. en C., Boulevard del Príncipe, 76.

## Para la Junta de Reformas Sociales e Inspector del Trabajo

Nos ha visitado una comisión de dueños de las peluquerías establecidas en el Paseo del Príncipe para quejarse de que por los establecimientos similares establecidos fuera de dicha vía no se cumple con la ley pues especia mente los domingos dan comienzo al trabajo a las siete de mañana y terminan después de una, con las puertas completamente abiertas y admitiendo a los parroquianos a quienes los otros, por cumplir con la ley, no quisieron servir, perjudicándose en sus intereses.

Estos industriales, que tienen mucha razón en sus quejas, ruegan a los encargados de hacer cumplir la ley, que no desatendan esta ob ligación, y a señores aca de, que ordene al inspector de la Guardia Municipal que en cargue a sus agentes vigi en y denuncien a los que no cumplan, pues a ley debe ser igual para todos y si así no se hace todos se verán obligados a incumplir a.

## Noticias generales

Ama de leche

Rosario Cánovas Sanchez, se ofrece para casa de los padres.

Se ha confirmado la existencia de anónimos amenazadores primero al Noy y después a Pestaña y Casanova.

Se necesita para escritorio, buenas referencias. Informes: Conde Oñalía, 6, bajo, izquierda.

## FLORIDO Y C. A.

Sanlúcar de Barrameda

Bodegas en el Puerto de Santa María y Chipiona

Pedid sus manzanillas

Especialidad en manzanilla MARIANA, vino quinado TRIUMPHATOR y amontillado REGLA







# Contrate sus seguros con LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Capital social desembolsado . . . 12.000.000'00 Ptas.  
Reservas en 31 diciembre 1921 . . . 34.946.522'42 »  
Primas anuales a cobrar . . . 111.987.452'13 »

ESTA COMPANIA NACIONAL CONTRATA SEGUROS DE INCENDIOS, DE VALORES, SOBRE LA VIDA, DE ACCIDENTES DEL TRABAJO E INDIVIDUALES, DE RESPONSABILIDAD CIVIL Y MARITIMOS (CASCO Y MERCANCIAS)

Subdirectores en Almería:  
**SALVADOR ROMERO E HIJO**—Príncipe, 10

En esta Administración se reciben esquelas hasta las 4 mañana

## MUEBLES DE CUERNO CLASIFICADOS

Especialidad en sommers patentados y camas económicas

CASA FERRERA. Martínez Campos, 17 y 19

## SARNA

Antiárrico **Martin**. Es el único que cura en 3 días. 3 pesetas frasco. Venta: casa de (Cristóbal) Romero Bivas, J. Vivas Pérez y Federico Larios.  
Agentes exclusivos, los señores Uriach y Compañía.—Bruch, 19, Barcelona.

**José Alférez Lirola**  
Médico especialista de Madrid  
Vias urinarias y sífilis  
HNTEL INGLÉS  
Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 5

## Alberto Noguera MADERAS

Grandes existencias de barriles en corte de las más acreditadas marcas de GALICIA Y OPORTO a precios SIN COMPETENCIA.  
En esta casa se vende el barril de Oporto marca SALORT, que es indiscutiblemente el MEJOR de todos, el más RESISTENTE, el más ESCRUPULOSAMENTE ASERRADO y el que da MAYOR RENDIMIENTO.

Semanalmente arribos de barriles de las mejores marcas gallegas

Periódicamente se reciben pedidos de barriles marca SALORT hasta recibir el completo de 500.000 barriles.

Antes de comprar consultar precios

Casas en Barcelona: Las Palmas, Tenerife, Castellón de la Plana  
Sucursal en Almería: Parque Alfonso XIII, 28. Teléfono núm. 373

Dirección telegráfica: AREUGON

## Sarna Picores Acarol

(Nombre registrado)

Por sus propiedades antiepticas y estar libre de todo esteticismo, se recomienda con el empírico, ANTIFURUNCIN (C) para el tratamiento de la sarna.

## BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital: Cincuenta millones de pesetas  
Reservas: Doce millones de pesetas

Domicilio Social:

Madrid: Palacio de la Equitativa (propiedad)

Sucursales y Agencias

en las capitales y principales pueblos de la Península.

SECURSAL DE ALMERIA:

Paseo del Príncipe, número 30

Es el Banco que más facilidades ofrece en toda clase de operaciones y muy especialmente en las siguientes:  
En cuentas corrientes a la vista abona intereses a razón de 1/2 % anual.

Consignaciones a un mes fecha 3  
" " " " tres meses 3 1/2  
" " " " seis " 4  
" " " " un año 4 1/2

Los intereses son reconocidos en el momento de hacer la entrega.  
Compra y venta de monedas extranjeras, billetes, oro, etc.

Caja de Ahorros, con libreta, a 1/2 % de interés

Horas de caja: de 10 a 2.

Nueva taja de precios en los señeros

CASA ROSALES

Señeros americanos a 12 y 15 pesetas.  
Cortes de gila, piedad listas y cuadros, desde 2 hasta 8 pesetas.

Precio fijo.—Ventas al contado



EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL

## VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

### Modelos 1923

Pida cuantos datos necesite al

## Agente

### E. VICIANA Y VICIANA

Auto-Garage Victoria.—Apartado 8

ALMERIA

## Vinos que se vuelven

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las muchas que hacen disminuir el valor de estos caldos, se corrigen con el

### VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente puras y en proporciones exactas ajustadas a las que tolera la ley. Este producto es completamente inofensivo. Se aplica, después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración; en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

Precio: 14 pesetas el kilo; 7'50 el medio kilo.  
Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA, Barquillo, 21, Madrid.—Apartado, número 6.

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Preparado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, cuando las molestias del

### ESTÓMAGO e INTESTINOS

el dolor de estómago, la diarrea, las acedias, vómitos, inapetencia, distensión de niños y adultos que a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiofensivo.

Se vende en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

## Grandes almacenes de

# LA VERDAD

7 - SEBASTIAN PEREZ - 7

## LOS SABADOS

### venta de retales

Esta casa recuerda a sus compradores que continúa concediendo el regalo de un día de venta al mes, mediante sorteo, habiendo correspondido en el pasado mes al día 20.

## Venta por metros

# Grandes rebajas de precios en todos los artículos